前回2月9日の例会記録

出席の状況

会員数 56名(内出席免除 3名) 出席者数 44名 欠席者数 12名

出席率 80.00% 前々回訂正 83.33%

欠席者 位田, 岩本, 加戸, 笠原, 川本, 木本, 橘高, 小橋, 児島, 小松原, 仲田, (平野)

ビジター

〈国際ロータリー第2710地区 広島東南RC〉 米川 晃 様

〈岡山RC〉田中 信行 様



▼広島東南RC米川晃氏

S.A.A.



結婚記念日に立派な花束を有難うございました。最近、口達者な老妻も、テレビに流れるテロップについて行けず、文句を言うようになりましたが、元気です。

柏野会員



来週は出張の為、例会を欠席します。鴨井幹事、司会よろしくお願いします。



西岡さん、先日はお世話になりました。

槌田会員



山崎監督、本日の卓話、ありがとうございます。湯原は大雪だろうと思いますが、遠い処感謝です。今日はどうぞよろしく。

岡本(浩)会員以上,4件 18,000円(累計 766,000円)

西岡会員

会長報告/

横山年度に、3年計画でグローバルな奉仕活動を実施・立案することを決定しました。来週より横山・山田・小松・堀川・大饗会員で現地の実状をチェンライの原田様の案内で視察してまいります。皆様によい報告ができるよう、しっかりと現状を見てまいります。そしてクラブの25周年記念事業を堀川年度にふさわしい事業にして、皆様と手をとり喜び合いたいと思います。



幹事報告』

幹 事 鴨 井 利 典

会長小松忠

- ①ロータリーの友2月号を配布しております。
- ②山登り同好会による「熊山登山のご案内」を配布しております。
- ③2015-2016年度のロータリー手帳のご案内がございましたので回覧致します。ご注文される 方は一覧表にお書き込みください。



- ④ロータリー囲碁同好会のご案内を回覧致します。
- ⑤IMご参加お願いします。

例会プログラム

外部卓話/

「自主制作映画「パワフル時代劇"新しき民"」について」 映画監督 山崎 樹一郎 様 真庭からやって来ました、山崎樹一郎です。普段は、映画製作だけでは食べていけませんので、農業をしながら農 閑期、冬場に映画を作っています。まずは、映画「新しき民」の予告編をご覧ください。



◎「新しき民」あらすじ

治兵衛は出産を控えた妻のたみとともに山中で静かに暮らしていた。

ある日、たみの兄、新六から村の農民たちが藩と年貢の免除などを交渉すると聞き、参加するよう促される。渋々参加する治兵衛。

集まった大勢の農民たちを前に、騒ぎを大きくしたくない藩は、要求をのむ。それで事態は治まったかに見えた。

数日後、すぐに食べ物が必要な一部の人たちが打ちこわしをはじめる。藩の鎮圧に対抗するため農民たちは再び決起。

しかし圧倒的な力の前に敗れていく農民たち。そんな中、治兵衛は葛藤の末、生きるために、村を捨て、たみを捨て、山中から逃げることを選ぶ。数年後、逃げ延びた治兵衛は、村に帰ることも出来ず、町で暮らしていた。

そして運命の歯車が動くように、治兵衛のもとに一人の男が現れる。忘れられない過去に直面する治兵衛は、村に帰ることを決意する。

いま、村は、たみは、果たしてどうなっているのだろうか。

複雑な感情が渦巻く中、治兵衛は村へと向かうが……。

上映時間2時間ほどの白黒の時代劇、「新しき民」です。

かつて「山中(さんちゅう)一揆」という一揆がありました。51人が斬首された大きな一揆で、岡山県でも、また百姓一揆の中でも犠牲者の数が一番大きかった一揆と言われています。江戸時代の中期ごろの一揆ですが、これから江戸時代後期にかけてどんどん件数が増えていきます。しかし、殺される数はどんどん減っていく傾向にあって、一揆に対して藩とかの権力側に鎮圧するマニュアルみたいなものが発達したためではないか、と研究者たちは言っています。この時51人もの多くの人がなぜ殺されたかについては、一揆史の中では初期の一揆だったので、やたらめったら殺してしまったのではないかと言われています。

山中一揆の発端は、真庭の奥、勝山以北、蒜山等の3,000人とも6,000人とも言われる農民が集まって津山藩の代官と交渉した結果、一旦藩側が農民の要求を呑んだことに始まります。あまりに多くの農民が集まったので、騒ぎを大きくしたくない藩は、一旦その要求を認めて解散させました。しかし、その後実際にお米が返ってくるわけでもなく、それに対して農民たちは大庄屋や富商の家に押しかけて米の引渡しを求め、応じなければ打ち壊しを始めたため、それを見た庄屋たちが津山藩に即座に鎮圧隊を要請し、たくさんの鎮圧隊が久世を越えて一斉に鎮圧することとなりました。数名の首謀者は津山まで護送されて裁判を受け、磔や討ち首になりました。

1726年に起こった一揆ですが、いろいろな資料が残っているため知ることができます。また、山中一揆義民顕彰会という会があって、80歳とか90歳のご老人が30年・40年に渡って津山のいろいろな古文書や江戸時代に書かれた随筆等を細かく調べて、山中一揆の歴史を形作ってこられており、それを題材にして作った映画です。

15日(日にオリエント美術館で上映されるのが、県南では一旦最後となります。この映画は、昨年10月位の完成後いろいろな場所で上映しており、岡山市内では天神山文化プラザや岡山シティミュージアムで上映しました。しかし、小規模な体制でやっているため、なかなか宣伝ができない状況です。もう少し色々な人に見てもらいたいと思っており、本日はここでお話させていただいております。15日には是非良かったら見に来ていただければ、と思います。昨日(8日)も実は備前市市民センターで上映しており、その前は3日間鳥取で上映しておりました。岡山県を中心として色々な場所で上映しております。

昨日の上映会は、この会場位の広さの視聴覚室みたいな場所だったのですが、100人位に来ていただきました。備前で上映会をしたのは、前作の「ひかりのおと」のときもお世話になったからです。その土地土地に応援してくださる人がいて、「次はこれを作ったので是非備前でやりたい」と言ったら、「会場はここでやったら良い」とか、「チケットを〇〇枚預かる」とか、「ポスター貼るよ」とか言ってくださって、昨日は非常に盛況でした。しかし、これは本当にいい場合で、10人とか15人とかしか来ない会場もたくさんあります。「ひかりのおと」を岡山県内50会場、色々な場所で上映して回った時に、色々な人と出会いました。その出会った人たちと一緒に何か映画作りができないかと思って作ったのが、「新しき民」です。一揆の映画を、一揆を起こすかの様な作り方ができたら非常に面白いのではないかな、と思って作りました。僕は、たまたま監督と言う役職をやらせてもらっていますが、これに関わったたくさんの人たちが自分の映画だと思ってもらえるような作り方が、少しはできたんじゃないかなと思っています。

見ていただければ分かるのですが、たくさんの人が関わっています。エキストラも群集シーン等では100人以上の人が集まって、去年のちょうど今頃に撮影しました。雪が去年の2月はすごく多かったのですが、百姓役の人たちは靴下もなく裸足で草鞋を履き、雪の中撮影しました。また、長い待ち時間の間も、雪や氷水のような状態の中で待たされていました。それから、現代人の足は柔らかいので、草鞋を履くと切れたりして血が出たりします。現場撮影が終わった後、誰もいなくなった雪の中に血がにじんでいたりしたこともありました。普通時代劇と言うのは、京都や東京の撮影所を使って撮るのがほとんどですが、岡山県内だけで作った時代劇です。閑谷学校、美星町の中世夢が原、備前の八塔寺ふるさと村等で撮らせてもらい、岡山でも時代劇ができるものだなと思いました。衣装は自分たちでも作ったりしましたが、カツラや衣装は東映の人たちに持って来てもらいました。スタッフも役者もたくさんの地元の人にやってもらいましたが、基本的にはプロの知り合いとかに頼んで東京から来てもらいました。

たくさん大変な思いをして作ったのでぜひこの「新しき民」と言う映画を長く上映していければ、と思っています。例えばメルパとかイオンのシネコンで派手派手しく上映するのではなく、できる範囲で色々な場所で、長い時間を掛けてしつこく上映していければ、と思っていますので、タイミングが合いましたら是非見ていただければと思います。

大阪アジアン映画祭が3月に大阪で行われますが、それに出品が決まっております。また、今年の10月に東京・大阪・名古屋の単館系の映画館で上映できるよう準備をしている最中です。

●「新しき民」上映スケジュール	開催日	開催時間	会 場
	2月11日(水祝)	10:00~	貸別邸「蒜山 欅庵」 (真庭市蒜山富山根302-3 ※蒜山商工会前)
	2月14日(土)	9:00~	おおさ総合センター 多目的ホール (新見市大佐小阪部1469-1 Tel.0867-98-2304) ※上映後、対談イベントを予定。
	2月15日(日)	①10:45~ ②13:30~	岡山市立オリエント美術館(岡山市北区天神町9-31)
	2月21日(土)	13:30~	真庭市市民活動支援プラザ(真庭市久世2374-3) まちづくり研修会にて特別上映。 研修会のため、参加には事前予約必要。 予約・お問合せはTEL0867-44-1031まで
	2月22日(日)	①10:00~ ②14:00~	義民の館 (真庭市禾津67-4 ※「義民の丘」入り口左)

職業奉仕委員会からのお知らせ

職業奉仕委員長 原 田 徹 美

社会奉仕委員会と合同で、あさっての祝日(2月11日・建国記念の日)に、金川駅のすぐそばにある養護老人ホーム玉松園で、フグ・鮟鱇・クエの魚ちりを食べていただこうと思っています。なにぶん施設の方と皆さんとで総勢100名位になると思いますので、お手伝いの程、宜しくお願い致します。駐車場も十分広いと聞いております



ので、早めに来て頂いても結構ですが、午前10時30分に現地に集合ください。魚を触ったりもしますので、エプロンをご準備ください。無ければ何着かは用意しておりますので、声を掛けてください。 当日はどうか、宜しくお願い致します。

第3回被選理事・役員会議事録

日時 平成27年2月9日月)13:37~14:32 場所 ホテルグランヴィア岡山 3階「エメラルドの間」

司会·幹事 入江 直人

2.出席者の確認 副幹事 河田 肇

堀川辰也 平松 信 入江直人 河田 肇 坪井雅弘 末吉賢多 鴨井利典 氏房信明 槌田道弘 大饗よし江 小松原隆代 山田喜広 西山隆三郎 小松忠男 岡本和夫

3.会長挨拶 堀川 辰也

- 4.審議事項
- (1) I DMの開催予定について …開催回数は3回とする。
- (2) R 財団寄付を会費に含む件について …現行どおり、会費に含むこととする。
- (3)地区補助金事業について
 - …「歴史·文化研究フォーラム」が地区補助金とならない場合、地区補助金事業を継続するかどうか は継続審議とする。
- (4)25周年記念事業について
 - ・3月2日のクラブフォーラムで視察結果を報告する。
 - ・視察前に済生会吉備病院のリハビリ機器等を見学し、贈呈機器の再検討を行う。
- (5)25周年記念例会について …開催日を平成28年5月15日(日)とする。
- (6)高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラムについて
 - ・地区補助金事業となるかは交渉中。ならなくても継続開催。
 - ・基調講演演者は現在交渉中(山陽新聞江見氏に演者の紹介を依頼)。
 - ・「フォーラム参加依頼書」のあて先は担当教諭とする。
 - ・(地区補助金事業でない場合でも)映像撮影と懇親会をなくし、予算(60万円)内で開催可能。
 - ・3月2日のクラブフォーラムで、反省会の内容報告と検討会を行う。
 - ·11月8日(日)、さん太ホールで開催。
- (7)その他 ①年間行事予定の訂正について …次回の被選理事・役員会で訂正版を配布する。
 - ②ロータリー財団委員について …継続期間(任期)と人選について継続審議とする。
- 5.報告事項 特に無し
- 6.閉 会 副会長 平松 信

例会情報

本日のメニュー (2月16日(ミリオンダーラミール))

鶏とじゃがいものマッサマンカレー さつまいもとごぼうのサラダ デザート コーヒー 次回のメニュー (2月23日) 創立記念夜間例会